
INDISCHES  FORUM
“Mahatma Gandhi“ e.V.
Schleusinger Straße 12
12687 Berlin

E-Mail:   vorstand@indisches-forum.de

28.08.2013

Protokoll zur Vorstandssitzung des Indischen Forums “Mahatma Gandhi“ e.V.
am 22.07.2013 um 18:00 Uhr im „Hot’n‘Spicy“ am S-Ostkreuz Berlin

Anwesende: Eva Wildhardt, Jutta Nitschke, Linda Hübner, Björn Kümmel
Gäste: Franziska Suckow
Protokoll: Linda Hübner

TOP 0: Protokoll der letzten Sitzung
Das Protokoll der letzten Sitzung vom 24.06.2013 wird verlesen und angenommen.

TOP 1: Homepage
Wiederholung  aus  dem  letzten  Protokoll:  «Roman  wird  entscheiden,  welche  Texte  der
Homepage noch überarbeitet werden müssen und schickt diese Texte dann rum.»
 
TOP 2: Weltwärts-Freiwilliger
Es gab die  Idee,  den Weltwärts-Freiwilligen,  der  ab Herbst  nach Chaibasa  geht,  vor  seiner
Abreise kennen zu lernen. Um ein Treffen zu organisieren, müssten wir uns mit der Gossner-
Mission in Verbindung setzen, wobei jedoch fraglich ist, ob sich so kurzfristig noch ein Termin
finden lässt.

TOP 3: Evaluation des Wochenendseminars
Wiederholung  aus  dem  letzten  Protokoll:  «Einige  von  uns  halten  eine  Evaluation  des
Wochenendseminars  (Sommer  2012),  bei  dem  u.a.  der  Fokus  auf  das  zu  erstellende
Aufgabenprofil für Mukut gerichtet werden soll, für sehr sinnvoll. Beim letzten Treffen haben
wir  beschlossen,  diese  Evaluation  auf  einen  Termin  zu  vertagen,  an  dem  mehr
Vorstandsmitglieder  anwesend  sind,  insbesondere  diejenigen,  die  auch  an  dem
Wochenendseminar teilgenommen haben.»

TOP 4: Neue Ideen
Die verschiedenen Ideen für neue Projekte – Liter-of-Light-Projekt,  betterplace.org  (Crowd-
funding-Projekt),  kiva.org (Mikrokredite)  – wollen wir als Anregungen an Alex nach Indien
weitergeben.  Linda  wird  ihm  dazu  eine  Nachricht  schreiben.  Insbesondere  die  Online-
Spendenplattform  betterplace.org  finden  wir  interessant,  schließlich  könnte  sie  für  die
Renovierung und Ausstattung des Jugendraumes nützlich sein.

TOP 5: Lepra-Projekt
Das Lepra-Projekt  hat  derzeit  eine  geringere  Wichtigkeit,  da  es  frühestens  in  1-2  Monaten
losgehen kann.  Wir  warten  derzeit  auf  neue  Nachrichten  von Alex,  wollen  jedoch die  Idee
festhalten,  dass  die  Informations-  und  Aufklärungsveranstaltungen  für  die  Jugendlichen
durchaus in den Räumlichkeiten des Jugendclubs stattfinden können.

TOP 6: Kalender
Als neuen Termin für die Fertigstellung der Kalender für 2014 halten wir Ende September fest.
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TOP 7: Einladung Mukut
Das Problem mit der Einladung Mukuts nach Deutschland ist, dass es bisher keine konkreten
Informationen gibt. Bezüglich eines Termins wollte Sebastian Kontakt mit Mukut aufnehmen.
Ab Oktober wollen wir dann mit der weiteren Organisation voranschreiten. Was dazu gehört,
kann im Protokoll der letzten Sitzung nachgelesen werden. Ein Problem wird voraussichtlich die
Beschaffung eines Visums für Mukut darstellen.
Bezüglich der Finanzierung wollen wir Kontakt mit Ego aufnehmen, schließlich kennt er viele
Organisationen und offizielle Stellen, die ein solches Vorhaben finanziell unterstützen könnten.
Wir haben nun die Informationsbeschaffung und Organisation verschiedener Aktivitäten,  die
Mukut bei seinem Besuch machen könnte, folgendermaßen verteilt:
Hospitation der Arbeit eines Jugend-Sozialarbeiters  Jutta
Deutschkurs  Linda
Rhetorikkurs auf Englisch (VHS?)  Linda
Unis/FHs  (Vorträge  als  Gast  in  Seminaren,  Besuch  von  Veranstaltungen;  Fachrichtung:
Sozialpädagogik, Soziale Arbeit, Internationale Jugendarbeit)  Eva
Intensivkurs/Seminarwochenende  Eva

TOP 8: Hindi-Kurs
Wiederholung aus dem letzten Protokoll:  «Sebastian muss Roman noch ein Foto vom Hindi-
Kurs, den er an der Tagore-Schule organisiert hat, schicken, damit Roman es mit einer kurzen
Info dazu auf die Homepage stellen kann. Zudem könnte eine kurze Info auf Facebook gepostet
werden.»

Top 9: Mitgliederversammlung
Auszug aus dem letzten Protokoll:  «Auf der Mitgliederversammlung wurde beschlossen, dass
Stipendiaten nun bis zur 12. Klasse unterstützt werden können. Sebastian wird diese Info an
Mukut kommunizieren. Ebenso wird er ihm die Neuigkeiten bezüglich des geplanten Motorrad-
Kaufes mitteilen.
Hinsichtlich  des  „Medical  Fund“,  ein  Thema das  ebenfalls  auf  der  MV besprochen  wurde,
wollen wir herausfinden, ob es in der Region um Chaibasa noch andere Organisationen gibt, an
die wir uns in einem medizinischen Notfall wenden könnten. Daher wollte Sebastian Kontakt
mit  Jolen  Hansda  aufnehmen  und  so  möglicherweise  die  Vernetzung  mit  anderen
Organisationen, die im medizinischen Bereich tätig sind, aufbauen.»
Dazu gibt es Neuigkeiten von Alex. Er hat eine Liste von Ärzten, die im Kreis Chaibasa tätig
sind, erhalten und wird diese nun kontaktieren. Darunter ist auch ein Kinderarzt, der eventuell
die Kinder des Stipendienprogramms regelmäßig durchchecken könnte.
Wichtig  ist  dabei,  eine Möglichkeit  der  medizinischen Versorgung für Notfallsituationen zu
finden. Eva wird dazu per Mail die Organisation „Ärzte ohne Grenzen“ anschreiben.

TOP 10: Jutebeutel-Projekt
Um unser Jutebeutel-Projekt endlich starten zu können, wird sich Alex vor Ort in Indien über
Möglichkeiten und Preise zur Herstellung von Jutebeuteln informieren.  Des Weiteren spricht
nichts dagegen, dass Mukut das Projekt in Indien mit der Veranstaltung des Malwettbewerbes
beginnen kann. Franzi wird für dieses Teilprojekt die Kommunikation mit Mukut übernehmen.

TOP 11: Evangelische Schule Köpenick
Wiederholung aus dem letzten Protokoll: «Der Kirchenkreis Lichtenberg-Oberspree lädt im 
September dieses Jahres vier Inder der Gemeinde Singhbhum nach Berlin ein. Pfarrer Hecker, 
Mitarbeiter der Gemeinde Lichtenberg- Oberspree, hat zudem Kontakt zur Evangelischen 
Schule in Köpenick, die möglicherweise an einer Schulpartnerschaft nach Indien interessiert 
ist.»
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TOP 12: Tagore-Schülerreise nach Indien
Wiederholung aus dem letzten Protokoll: «Der offizielle Antrag zur finanziellen Unterstützung
der Schüleraustauschreise zur Partnerschule der Tagore-Oberschule nach Shantiniketan durch
das Indische Forum ist nun eingegangen. Sebastian wird einige Schüler ansprechen, die auf der
Reise  die  Verantwortung  für  die  mediale  Begleitung  und  Berichterstattung  der  Reise
übernehmen,  das  heißt,  über  ihre  Reise  und  Erfahrungen  berichten  werden  (Fotos  und
Reiseberichte für das Indische Forum, Blogeinträge, Facebook, Videos).»

TOP 13: Nächstes Treffen
Das nächste Treffen findet am Donnerstag, den 29. August um 19:00 Uhr im „Hot’n’Spicy“ am 
S-Bahnhof Ostkreuz statt.

______________________________
Unterschrift Protokollführer/-in
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